

## **MEMORIA:** correspondiente al ejercicio con cierre 31 de diciembre de 2022.

Iniciamos tareas en el Casal en el mes de Febrero de 2022, con la culminación de las refacciones de cocina y baños, así como la limpieza, puesta en orden y ambientación de los diferentes espacios para adecuarlos de la mejor manera y brindar actividades en un ambiente amigable y estético, gracias a la colaboración y trabajo de socias de la junta directiva. mes de Marzo se inician las Clases Regulares de Enseñanza de Lengua Catalana en los diferentes niveles, de manera virtual, a cargo de nuestra profesora Esther Barnet. Con la posibilidad a fin de año, de realizar los exámenes finales en nuestro Casal como sede oficial para la certificación del nivel de enseñanza del catalán en el exterior. También se da comienzo a la convocatoria de voces e inicio de Ensavos de la Coral Montserrat conformada por adultos, a cargo de la directora María Stacchiotti. Con alegría sumamos este año a la Agrupación Philia, como "Coral Jove" del Casal, con la dirección de Gina Alvarado, ambos grupos contaron con la preparación vocal de Lara Pizarro. Los dos Coros tuvieron presentaciones en diversidad de lugares de nuestra localidad y aledaños: instituciones, iglesias, bibliotecas, centro cultural Is.Malvinas, Pasaje Dardo Rocha entre otros; ambos se presentaron invitados por el Casal de Castelar, a un concierto en la Catedral de Morón. También realizaron cada uno, un viaje a un encuentro Coral fuera de la pcia, Philia estuvo en el VI Festival de Coros Juveniles, en Río Cuarto Córdoba y Coral Montserrat participó del San Rafael Coral, en la pcia de Mendoza. Aprovechando la participación de coreutas, contamos con la visita desde Catalunya del maestro y director de coro, Rafael Barbero i Palma, desde la gestión de nuestro socio y exdirector coral, Bernardo Latini. El maestro tuvo a cargo el "Taller de Interpretación de Música Coral Catalana", abierto al público, abordando un interesante repertorio que se llevó a cabo con éxito en nuestra sede. Participaron también especialmente invitados, los directores corales de casales amigos de Castelar, Capitán Sarmiento y BsAs. Se concretó también en este mes, la mudanza del Legado del Fondo Bibliográfico y Documental de la institución "Obra Cultural Catalana" de BsAs capital, con una trayectoria de más de 50 años, quien confió en nosotros como guarda de este valioso material. Firmamos junto a Blanca Lorenzo de Serás, Jaume Garriga y Jordi Nadal, la cesión de estos archivos bibliográficos, mobiliario y elementos relevantes y nos comprometimos a su cura, preservación y puesta en común. Para ello durante el año se realizaron consultas a profesionales de archivo con quienes realizamos un proyecto de inventario, preservación y guardado que se puso en marcha durante un trabajo de todo el año. A mediados del mes de Abril, representando al Casal de La Plata, participamos algunos socios de un encuentro y charla con el eurodiputado catalán, Jordi Solé, en las instalaciones del Casal de Catalunya de BsAs. Para la Celebración de Sant Jordi, se realizaron las tradicionales visitas a las Librerías de la localidad cercana, "City Bell Libros" y "Patio Interno" para la entrega de rosas y señaladores y, el mismo 23, el acto central fue en la Plaza Belgrano de City Bell, donde se montó un stand con rosas, folletería, señaladores, libros para regalar y sortear, un espacio de arte para los más pequeños; contamos con la participación de las dos agrupaciones corales del Casal y culminamos con el plantado de un árbol simbólico como es el olivo, en un evento de amplia concurrencia y clima cordial. Hacia fin de mes también participamos de la Reunión Anual de Directivos que llevó a cabo el Casal de Mendoza en forma virtual. Durante el mes de Mayo se realizó la Asamblea General Ordinaria para la consideración y aprobación de Memoria y Balance 2021, siguiendo luego todos los trámites correspondientes de certificación y presentación en las oficinas correspondientes para su registro. Se continúa trabajando este año también, con el abogado Dr Leandro Safi en los pasos para la tramitación del Usucapión de la propiedad del Casal. Se dio inicio en este mes al XIV Ciclo de Exposición de Artes Plásticas y Fotografía, con la coord. de la Lic en Artes Visuales, nuestra socia Tamara Siminkowich, quien durante todo el ciclo llevó a cabo las inauguraciones y cierres de muestras con gran afluencia de

público, el cual se contactó tanto con la historia de nuestro Casal como con la gran actividad cultural que lleva a cabo. Así expusieron durante el año los siguientes artistas: Michelle Junop, Lucas Monticelli / Bernardo Pozo, Camila Trevisiol / Niños del Taller "Turtistas" de Camila Trevisiol / Beatriz Cruz, Analía Gratti / Miriam Livoreff, Eric Alva. También se mantuvo la muestra de Artistas Catalanes en forma virtual, a través de nuestro Canal de YouTube, donde pudimos admirar obras de Lluisa Vidal i Puig, Antoni María Fabrés i Costa y la artista de raíces valencianas, Raquel Forner. Tuvimos en este mes, la propuesta del Taller de Trencadís a cargo de la prof. Carolina Cadelli, un acercamiento a esta técnica del modernismo catalán y un contacto con los materiales y sus recursos expresivos. La misma profesional llevó a cabo también este año, la reelaboración de las letras en cerámica, con el nombre de nuestra institución y su colocación, en la fachada de nuestro edificio. Comenzamos en el mes de mayo con la elaboración de PAELLAS "Per emportar" de mar y de montaña", en porciones para llevar, con la valiosa colaboración de nuestro paellero Josep Ortiga y de la socia Nuria Torres que sigue sus pasos. Se replicó en los meses de julio, agosto y octubre. Tuvimos también Actividades Literarias: Presentación del libro "Mil años", de Estela Passaglia y Ramón García Arias, un proyecto literario conjunto y a distancia, una curiosa historia de culturas, una puesta interesante para una novela original. También, Jorge Travería, hermano de la vicepresidente del casal, presentó en nuestra sede su libro "Ramón y Pilar, una historia de amor catalana", abordando una vida familiar a puro corazón y nostalgia. Una nueva presentación de obra de su pluma, el socio Horacio Walter presentó "Una Vieja Valija de Cartón", como resultado también de sus investigaciones y trabajos de campo de la cátedra libre de la Historia y la Cultura de los Alemanes del Volga. En el mes de **Junio** y buscando volver a convocar a socios y amigos en nuestra sede, tuvimos la "Tradicional Celebración de Sant Joan, que contó con una muestra de hierbas aromáticas, armado de ramos típicos, cocina y degustación con la elaboración de coca d'enciam, coca de Sant Joan y ron cremat; hubo música y la tradicional guema de los deseos, en la fogata, todo realizado con la entusiasta colaboración de socios y allegados. Iniciamos en este mes la entrega de la propuesta: "Poetas catalanes: Biografía, poema y música", con la generación de contenidos de la socia Moni Carrica y el diseño de Paula Pérez Spinosa, desde nuestro canal de YouTube, pudimos conocer a: Josep María de Sagarra; Josep Vicenc Foix y Joan Oliver i Sallarés (Pere Quart). Como contenidos en este canal, tuvimos durante el año las siguientes producciones: "Dit i Fet", con contenidos a cargo de Yamila Ferrari y cámara de Diego Leone; "Mujeres Catalanas Excepcionales" 3ra edición un trabajo conjunto del casal de La Plata y Guayaquil; "Els Camins desl Catalans a la historia: Domingo Matheu" también, como propuesta colectiva de casales. Trabajamos conjuntamente en distintas y variadas participaciones en "Casalsenxarxa.cat" en sus propuestas en xarxa, programas: "Punt de Trobada", "Qui Som!", "Xocolata i Contes", que nos vinculan con historias, tradiciones, información sobre la Catalunya exterior y sus manifestaciones. con diferentes temáticas de interés, semana a semana. También lo hicimos desde "Radio América Barcelona" (RAB RADIO) con intervenciones en entrevistas y diferentes propuestas en este proyecto que lleva adelante desde Catalunya, quien fuera primer presidente de nuestro casal, Germán Capdevila y todo su equipo.

En el mes de Julio se firmó un Convenio específico entre la Universidad Nacional de la Plata y el Casal dels Països Catalans de La Plata. Con el objecto de impulsar los estudios de la Lengua y Cultura Catalana en la UNLP, promover y difundir actividades culturales en esa alta casa de estudios, se concretó el convenio en un encuentro formal en el ámbito del Rectorado. Participaron por la UNLP, el presidente Martín López Armengol, el secretario de Relaciones institucionales Javier Mor Roig y el coordinador de la mesa de Trabajo de Extranjería Federico Balmaceda y, representando al Casal, su presidenta y vicepresidenta. Las dos últimas semanas de julio fueron de receso invernal. Reanudamos el mes de Agosto con una propuesta culinaria de Taller: "Sabores de la Cocina Catalana", de la mano de nuestra socia especialista, Pilar Travería. La misma se replicó en los meses de septiembre, octubre y noviembre con cupos totalment cubiertos. Consistió en la preparación de un Menú de platos típicos y su correspondiente degustación, en un ambiente ameno de aromas y sabores.

En el mes de **Septiembre** tuvimos la **Conmemoración de La Diada Catalana:** Invitamos a todos los socios y amigos a participar de este Día Nacional de Catalunya, en una reunión en nuestro Casal

para recordar esta fecha significativa. Con una ambientación especial en el frente de nuestra fachada compartimos un video, las palabras del Presidente Pere Aragonés, música coral y cerramos con un brindis. En torno a esta fecha nacional, también se hizo una Charla en la UNLP a cargo de la Prof. Nazareth Pucciarelli (UBA) con el tema: "La Diada de Catalunya y su contexto histórico". Fue una oportunidad para conocer y profundizar aspectos destacados que marcaron la historia de los catalanes. En el mes de Octubre realizamos la "Celebración del 26 Aniversario de nuestro Casal", con la primera Paella (después de la pandemia) en almuerzo presencial y compartido, momento que fue muy bien recibido por los comensales asistentes. En este mes se inició también la propuesta de alto nivel profesional y de interés: "DISRUPCIONES Volumen 2", con las siguientes entregas: ."Barcelona, Gardel y el Tango".

Arg. Horacio Spinetto

."Detrás de los

Mercados Catalanes". DG. Marcela

. "Raquel Forner: El Arte como

escape" Lic. H. del Arte Tamara Siminkowich.

y relevamiento del material que la conforma.

Paquita: Una Casa Gaudiniana", en el Tigre, pcia de BsAs. Arq. Alejandro Pavía y DCV, Paula Pérez Spinosa. Todas las charlas a cargo de excelentes profesionales que dieron cuenta de contenidos, información, ilustraciones y registros tan interesantes como originales en sus distintas presentaciones; se encuentran a disposición en nuestro canal de Youtube. En Noviembre, invitados por el Centro Vasco, tuvimos Participación en el 10º Encuentro de Bibliotecas de Colectividades, con el tema "Legado del Fondo Bibliográfico de la Biblioteca "Fivaller Serás" de la Obra Cultural Catalana". Conservación, organización y guarda del fondo documental y bibliográfico de esta institución; estuvo a cargo de Rosita Torres representando al Casal y, de la archivista que se encuentra realizando la tarea, Camila F. Del Portal Milla. También durante este mes fuimos invitados a participar como colectividad, de la experiencia "Lecturas Políglotas" en la Facultad de Humanidades de la UNLP. Por el aniversario 150 de la primera edición del "Martín Fierro" del escritor José Hernández. Se realizó la lectura del primer canto, en 16 diferentes lenguas. En la lectura de la versión en catalán, (libro que se encuentra en nuestra Biblioteca) participaron las socias Olga Serquera y Rosita Torres, quienes luego grabaron en esa lengua, el mismo canto para que figure como fondo de archivo en el depto. correspondiente al área de lenguas. Durante el mes de noviembre también se realizó en BCN la 34° entrega de los "Premios Josep Batista i Roca", impulsado por la IPECC i la FIEC. Distinción otorgada a nuestra socia, María Isabel Carrica (Moni) por la tarea realizada en favor de la difusión de la cultura catalana en el exterior. Tuvimos también la Visita de Oriol Junqueras, actual presidente del partido de ERC y ex vicepresidente de la Generalitat de Catalunya. Visitó nuestra sede y participó de un almuerzo con un grupo de socios. En el mismo expuso el caso catalán, su experiencia en prisión por el artículo 155, su mirada y proyección de la Catalunya actual y la importancia de la vinculación con América latina. También pudimos contarle sobre las actividades realizadas en el Casal y su importancia para la difusión de la cultura catalana. Tuvimos Participación en la I Jornada argentino-uruguaya de patrimonio etnomusical catalán, valenciano y balear, en el Casal de Catalunya de BsAs. Un grupo de socios de nuestro Casal se hizo presente para compartir esta charla y muestra musical en vivo, las raíces musicales más tradicionales y demás géneros y ritmos bailables que forman parte del patrimonio etno musical de estas tierras. Estuvo a cargo de investigadores especialmente llegados de Catalunya y Valencia. Cabe destacar también durante el año, la actividad silenciosa pero fecunda de la Bibliotecaria Mercé Quixal, quien mantiene actualizado el listado de entrada de libros a nuestra Biblioteca Joan Salvat Papasseit, así como también el orden

Últimas actividades del mes de **Diciembre**: Participación en la emisión de la película catalana "ALCARRÁS" de Carla Simón y Arnau Vilaró. Galardonada con varios premios internacionales, en el marco del Ciclo de Cine que se realizó en el Centro Basko Euzko Etxea.

"Cagatió i Festa de Final d'any". Se realizaron los tradicionales "golpes de bastón a nuestro tronco navideño"; tuvimos la "Muestra de Caganers" y el Sorteo de la "Canasta Navideña", Canto de Nadales, intercambio de buenos deseos y el brindis final. Con esta tradicional reunión, cerramos nuestras actividades de un prolífico año 2022 en nuestro Casal. Un gran año de reactivación y de

propuestas tanto virtuales como presenciales, donde se pudo dar muestra del verdadero compromiso
y entusiasmo en continuar difundiendo y promoviendo la cultura catalana, en sus aspectos tanto
tradicionales como actuales. Se destaca la presencia y colaboración de toda la Junta Directiva que
mes a mes en sus reuniones y comunicación cotidiana, mantuvieron viva la llama activa que
caracteriza nuestro Casal, en un clima de familia, amistad y de apertura a todos los que se siguen
incorporando e interesando por nuestras actividades. Fue sin dudas, un año de valiosas experiencias,
de gran variedad y riqueza de acciones conjuntas. ¡Lo celebramos!.

.....